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3-16-96

Школьники и студенты-очники с 1 сентября 
смогут оплачивать проезд 

в пригородных поездах со скидкой в 50%.
Льгота действует на территории Свердловской, 

Тюменской областей, Пермского края
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Участки 
под 
охраной
c (Соб. инф.)

В единый день голосова-
ния 8 сентября безопас-
ность избирателей в Тю-
менской области будет 
обеспечена.

Как сообщил председа-
тель областной избира-
тельной комиссии Игорь 
Халин, все 113 избира-
тельных участков в реги-
оне оборудованы стацио-      
нарными или ручными 
металлодетекторами. На 
входе будет проводиться 
досмотр, организуют де-
журство сотрудников по-
лиции, представителей 
МЧС России по Тюменской 
области. Запланировано 
проведение видеофикса-
ции с записью, участковые 
избирательные комиссии 
также обеспечат порядок.

Игорь Халин подчерк-    
нул, что вопросам безо-
пасности, антитеррори-
стической, противопожар-
ной защищённости уде-
ляется особое внимание. 
Эта тема обсуждалась на 
заседаниях антитеррори-
стической комиссии реги-
она и штаба Управления 
Росгвардии. Планируют-
ся встречи в прокуратуре 
региона и в Управлении 
МВД России по Тюмен-
ской области.

- Всё сделано для того, 
чтобы не допустить вне-    
штатных ситуаций, что-
бы тюменский избиратель 
8 сентября проголосовал 
организованно, комфорт-                                
но и ответственно, - ска-
зал председатель обл-                                 
избиркома.

АПК

c Олег ВЛАДИМИРОВ
e ФОТО АВТОРА

Почти на две недели из-за 
дождей и влажности боль-
шинство сельхозпредприя-   
тий района брали паузу в 
уборке зерновых культур, 
не выводя технику в поля.

Надо успевать! Мощным 
рывком сразу три зерноубо-
рочных комбайна New Holland 
АО «Приозёрное» в среду, по-
сле заправки, от МТМ отпра-
вились в поля, где под луча-
ми солнца с посевов сходила 
роса. Собирались на ячмень, 
но прямо на ходу из принад-
лежащего хозяйству нового 
уазовского пикапа главный 
агроном Иван Григорук внёс 
корректировку: «Молотим                                                             
горох!».

- Два гектара осталось, убе-
рём, чтобы не намок, - пояснял 
он кому-то по телефону.

Горох сорта «томас», а это 
районированная разработка 
университета Северного За-   
уралья, здесь молотили и на-
кануне.

- Из-за влаги по гороху мед-
ленно дело шло, а на ячмене 
будет много зелени, - поделил-
ся наблюдениями комбайнёр 
Андрей Мясников.

- То, что были дожди, со-
всем не критично, ещё толь-
ко август, - продолжил Иван 

Григорук. - Погода может вос-
становиться, всё уберём! Но 
урожайность поменьше будет, 
сорняка и подгона нынче мно-
го, раз влага была. Поля зер-
новых желтели, а сейчас зе-
ленеют. Пшеница смотрится 
хорошо, горох не очень, а яч-
мень - средний. На озимых я 
ожидал 40 центнеров с гекта-
ра, а получилось 30. Но быва-

ло и хуже, не с таким работа-
ли - справимся!

Зато хорошую массу выдают 
укосы трав. По 40, а где-то на 
болотах и до 50 ц/га. Одновре-
менно с зерноуборочной тут 
ведут кормозаготовительную 
кампанию. Сена накосили на 
треть больше плана, с сенажом 
понемногу завершают - тоже, 
видимо, будет с запасом. Вот 
с кукурузой на силос пока не-
понятно. На следующей неде-
ле надо бы приступать.

Пора копать? А вот с картофе-
лем спешить необязательно. Я 
специально поинтересовался 
у Ивана Михайловича, как он 
расценивает то, что в этом году 

у многих ещё в июле пожухла 
и отвалилась картофельная 
ботва, а кто-то уже полностью 
выкопал клубни.

- Это не факт, что картофель 
созрел. Ботва ложится из-за 
заморозков, но чаще всего её 
«съедают» августовские ту-
маны или болезни. Как будто 
подмораживает картошку. Но 
ботву перед уборкой недели за 
две даже рекомендуется ско-
сить. Картофель в это время 
ещё растёт и крепнет, клубни 
набирают прочность. Да и уби-
рать их из влажной земли мало 
удовольствия, - поделился соб-
ственным опытом огородни-
ка и агронома Иван Григорук. - 
Зато капуста в этом году - во!

Пошли молотить
Сельхозпредприятия района 
возобновили зерноуборочную кампанию

Опытные механизаторы Андрей Мясников (слева) и Павел Рыжов
уже более 15 лет работают на старокавдыкском предприятии

Вчера механизаторы «Приозёрного» собрали последние два гектара гороха и перешли на ячмень

g В хозяйствах 
района пока                 
обмолочена 
только 1/10 часть                       
яровых
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Не забудьте 
подписаться на «ЯЖ»!

Уважаемые читатели! 
На «Почте России» про-
должается подписка 
на газету «Ялуторов-
ская жизнь». 
Оформите
её в любом от-
делении до 
конца авгу-
ста, и уже в 
сентябре га-
зета придёт в 
ваш дом. 

Оставайтесь с нами!

НОВОСТИ

Активных 
селян 
надо 
поощрять
c (Соб. инф.)

Заседание обществен-
ного совета с участием 
главы муниципалите-
та Андрея Гильгенберга 
прошло в Ялуторовском 
районе. 

На встрече рассмотре-
ны вопросы по изменению 
состава совета, утверждён 
план дальнейшей работы, 
в котором обозначены ме-
роприятия с участием чле-
нов совета. 

Председатель обще-
ственного совета Рафкат 
Исхаков отчитался о дея-   
тельности за 2023 год. Осо-
бенно много члены со-
вета вместе со своими 
односельчанами делают 
для поддержки участни-
ков специальной военной 
операции. Присутствую-
щие поделились опытом 
работы на местах.

- Общественный совет 
должен быть живым орга-
ном, реагирующим на из-
менения и новшества на 
территории муниципали-
тета. Направлений, в кото-
рых работает совет, нема-
ло, - отметил глава района. 

Членам совета Андрей 
Соломонович предложил 
подумать, за какое из на-
правлений каждый из них 
готов взять ответствен-
ность. 

Участники заседания 
поговорили о способах 
поощрения жителей сель-
ских поселений с актив-
ной жизненной позицией, 
в том числе и через обще-
ственный совет. В ближай-
шее время будет разрабо-
тано положение о награ-
дах общественного сове-
та Ялуторовского района.

f СПРАВКА «ЯЖ». В состав 
совета входят активные жи-
тели сельских поселений рай-
она, среди которых педаго-
ги, работники культуры, пред-
ставители ветеранских пер-
вичек и предприниматели.

ЛЮДИ ПРИТОБОЛЬЯ

c Александр БУШНЕВ

С Виктором Степановичем 
Бугаем, почти четверть 
века возглавлявшим вете-
ринарную службу Ялуто-
ровского района, мы встре-
тились на его даче под Тю-
менью. 

Признаться, я был несколь-
ко озадачен: домик три на че-
тыре метра, где кроме стола, 
кровати, двух стульев и холо-
дильника ничего больше нет. 
Подумал, что для некогда од-
ного из главных районных на-
чальников это слишком скром-
но. Но Виктор Степанович от-
ветил:

- А много ли человеку надо? 
По мне так кое-что здесь ещё 
и лишнее, ну вот кровать, на-
пример. Ведь я на полу сплю, 
потому как спина болит. Куда 
важнее, что нахожусь вдали 
от городской суеты, что воз-
дух чистый и свежий, еда 
натуральная, а не пластмас-
совая.

И в подтверждение этих 
слов тут же соорудил неболь-
шой обед. На столе появились 
огурчики, помидорчики, морс 
из свежих ягод, молодая кар-
тошка со шкварками.

Выбрали Тюменскую об-
ласть. Родом Виктор Бугай из 
Сумской области. Впрочем, его 
родители уехали оттуда, едва 
сын окончил первый класс. У 
отца Степана Феофановича - 
фронтовика-артиллериста, ор-
деноносца - начались пробле-
мы со здоровьем, врачи посо-
ветовали сменить климат. Ра-
бота была предложена в За-
карпатье и в… Сибири. В итоге 
переехали в Омскую область и 
не пожалели. 

Позднее семье ещё пред-
стояли переезды, что не по-
мешало детям получить креп-
кие знания и поступить в пре-
стижный Омский ветеринар-
ный институт. Вслед за стар-
шей сестрой после окончания 
института и службы в армей-
ской элитной части (что-то 
наподобие нынешнего спец-
наза) Бугай перебрался в Тю-
менскую область. 

Презент на юбилей. Виктор 
Степанович сейчас со смехом 
рассказывает, что обратил-
ся сразу в обком партии, ведь 
считал себя востребованным (а 
как же, всё-таки человек с ди-
пломом). Вот так и оказался он 
в Старом Кавдыке: посовещав-
шись, областные начальники 
решили предъявить его в ка-
честве презента юбиляру, ди-
ректору не так давно создан-

ного совхоза «Приозёрный» 
Николаю Постовалову. 

Виктор Бугай вспомина-
ет, что более всего его удивил 
юбиляр в валенках с калоша-
ми и в видавшем виды зипуне. 
А ещё выяснилось, что у каж-
дого из специалистов хозяй-
ства было едва ли по четыре 
класса образования. Впрочем, 
это обстоятельство нисколь-
ко не мешало Виктору Гущи-
ну ведать совхозными финан-
сами, а Николаю Барышеву со 
Львом Сурковым добиваться 
хороших надоев и привесов в 
животноводстве. В общем, хо-
зяйство во всех смыслах ока-
залось передовым. 

Плохо было другое. Выяс-
нилось, что знаний, получен-
ных в вузе, Виктору Бугаю не-
достаточно. Тем не менее ему 
удалось заслужить доверие 
первого руководителя совхоза.

Николай Постовалов руко-
водил хозяйством не из кон-
торы, а предпочитал полу-
чать информацию из первых 
уст. Мог явиться на ферму к 
началу утренней дойки и так 
же рано выехать в поле, чтобы 
проверить, как идёт заготовка 
кормов или уборка урожая. С 
удовольствием он общался с 
обычными работягами, знал 
их нужды и проблемы. И, видя, 
что молодой специалист поч-
ти всё время проводит на ра-

боте, оценил его рвение по до-
стоинству. Посчитал, раз тру-
долюбивый, старательный - 
значит, наш человек. 

Вскоре решился и вопрос с 
жильём, но прежде умудрён-
ный опытом директор насто-
ял на женитьбе. Кстати, живут 
Виктор Степанович с Клавди-
ей Сергеевной в ладу да согла-
сии уже почти пятьдесят лет.

Погружной насос нужнее. Из 
«Приозёрного» Виктор Степа-
нович ушёл сразу после уволь-
нения директора хозяйства 
(Постовалов отказался превра-
щать в житницу кормовые уго-
дья). Бугай попытался постро-
ить карьеру на партийном по-
прище, но понял, что это не его 
дело. А вскоре подвернулась и 
подходящая должность - заме-
стителя директора по живот-
новодству в Заводоуковском 
опытно-производственном хо-
зяйстве, возглавлял которое Ге-
рой Социалистического Труда 
Веденей Архипов. Шесть от-
делений, одних коров в хозяй-
стве более двух тысяч голов и 
все племенные, плюс огромная 
свиноферма. Виктор Степано-
вич вспоминает, что молока за 
год сдавали до 72 тысяч центне-
ров, мяса - более тридцати ты-
сяч, для иного района такая за-
дача считалась неподъёмной. 
Одним словом, работы было 

Ветеран ветеринарии: секреты

ИНИЦИАТИВЫ

c Олег ВЛАДИМИРОВ
e ФОТО АВТОРА

Восемь комплектов меда-
лей в направлениях фри-
стайла и силового двоебо-
рья на турниках и брусьях 
разыграли на спортивной 
площадке в обычном го-
родском дворе.

Это просто. Именно в доступно-
сти заключается главный прин-
цип этого уличного вида спорта: 
турники и брусья есть на каж-
дой площадке, остаётся подло-
жить маты и упражняться.

- Как-то увидел других на 
улице, захотелось попробо-
вать. Так потихоньку и начал 
заниматься. В основном мы на 
улице тренируемся. В Тюмени 
есть специализированные гим-
настические залы, - рассказал 

чемпион прошлого года, сту-
дент агротехнологического 
колледжа Егор Калинин.

Про Тюмень 17-летний па-
рень упомянул неслучайно. 
Его, как и других перспектив-
ных уличных спортсменов, 
уже приглашали туда на со-
ревнования.

- Ребята приезжали к нам на 
чемпионат в прошлом или поза-
прошлом году. Я помню, что тог-
да Егор Калинин очень всех уди-

вил, показал какие-то невообра-
зимые элементы, судьи были 
просто в восторге, а парень за-
нял призовое место, - с ходу при-
помнила мастер спорта между-
народного класса по стритлиф-
тингу Оксана Тепикина.

Тюменцы у нас выступали в 
основном в качестве судей, но 
тоже нет-нет да и хватались за 
спортивные снаряды, особенно 
в начале показательных вы-
ступлений.

Ребята с нашего двора
Третий городской чемпионат по воркауту провели в Ялуторовске

На обычных турниках можно выполнять самые невероятные кульбиты, это и есть воркаут
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ОФИЦИАЛЬНО

непочатый край. При таком хо-
зяйстве одному не потянуть.                                                                    
Пришлось опираться на посто-
валовский опыт - вот уж где 
случайный человек в должно-
сти руководителя не мог ока-

заться в принципе. Николай 
Постовалов, уверяет Виктор 
Степанович, какие-то промахи-                                                                
просчёты в работе простить 
мог, но бездеятельность и рав-
нодушие - ни в коем случае. 

Без малого пять лет трудил-
ся Виктор Бугай на этой ответ-
ственной должности, но потом 
опять пришлось искать новое 
место работы. Что же этому 
предшествовало? 

- Веденею Ивановичу испол-
нялось 60 лет, и в облуправ-
лении сельского хозяйства у 
меня, как у его первого заме-
стителя, спросили, что ему по-
дарить, - вспоминает Виктор 
Степанович. - Я, недолго думая, 
задал вопрос юбиляру напря-
мую. Ответ озадачил: ему был 
нужен погружной насос для 
системы навозоудаления. Ска-
зано - сделано. Ещё более уди-
вил директор, когда буквально 
через полгода, сославшись на 
здоровье, подал заявление об 
уходе. Я же уволился, как толь-
ко узнал, что на место Архипо-
ва директором назначили сына 
первого секретаря райкома. А 
насос наверняка ещё много лет 
нёс свою службу…

Выручала команда. Виктор 
Степанович без работы надол-
го не остался. Уже вскоре его 
утвердили на должность глав-
ного государственного ветери-
нарного врача и ветинспекто-
ра Ялуторовского района. Толь-
ко дойное стадо в муниципа-
литете, по словам Виктора Бу-
гая, превышало 12 тысяч голов, 
плюс частники, а это ещё по-

рядка шести тысяч коров. И 
свинопоголовье, и мелкий скот 
тоже состояли на учёте у вет-
специалистов района.

- Отработал двадцать три 
года вплоть до выхода на за-
служенный отдых. Впрочем, 
немалая в том заслуга мое-
го заместителя Александра 
Новикова, начальника гор-
ветстанции Владимира Дие-
ва, Любови Козиной, которая 
следила за соблюдением са-
нитарных норм на ялуторов-
ском мясокомбинате, и мно-
гих специалистов на местах. 
Бывали, конечно, разные слу-
чаи, но до чрезвычайных си-
туаций старались дело не до-
водить, - рассказывает Виктор 
Степанович.

На памяти лишь одно про-
исшествие, когда из-за бруцел-
лёза пришлось пустить под 
нож стадо на беркутской и че-
рёмушкинской фермах. 

Важнее любовь к братьям 
меньшим. О том, что никто 
из детей ветеринаром не стал, 
Виктор Степанович не жалеет. 
Сын Денис много лет колесит 
на самосвале по родной стра-
не: ещё недавно был на Кам-
чатке, а сейчас отсыпает доро-
гу от Казани до Екатеринбур-
га. Дочь Елена преподаёт био-
логию в одной из тюменских 
школ, её ученики не раз стано-

профессионального мастерства Виктора Бугая

g Работая в Кавдыках, Виктор              
Бугай получил те умения и навы-
ки, которые позволили ему стать                        
настоящим профессионалом

Виктору Бугаю (слева) и Евгению Шарашину есть что обсудить, 
ведь оба работали в «Приозёрном» /ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ВИКТОРА БУГАЯ

В соответствии со ста-
тьей 37.1 Устава города 
Ялуторовска Администра-
ция города Ялуторовска 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Изменить на террито-
рии города Ялуторовска 
дату проведения массо-
вых мероприятий, посвя-
щенных празднованию 
Дня знаний, с 1 сентября 
2024 г. на 2 сентября 2024 г.

2. Отделу по связям с об-
щественностью и делопро-
изводству Администрации 
города Ялуторовска опу-
бликовать настоящее по-
становление в обществен-
но-политической газете 
«Ялуторовская жизнь». 

Отделу информатизации 
и технической защиты ин-
формации Администрации 
города Ялуторовска настоя-     
щее постановление раз-
местить на официальном 
сайте Администрации го-
рода Ялуторовска.

3. Контроль за исполне-
нием настоящего поста-
новления возложить на 
заместителя Главы горо-
да (курирующего вопросы 
социальной сферы).
Вячеслав СМЕЛИК,
Глава муниципального 
образования 
город Ялуторовск
(Постановление № 948 
от 27 августа 2024 г.)

Об изменении даты 
проведения массовых 
мероприятий, 
посвящённых 
празднованию Дня 
знаний

вились призёрами всероссий-
ских олимпиад. Ветеран уве-
рен, что успехам детей немало 
способствовало то, что в доме 
всегда были какие-то живот-
ные. И вовсе не случайно пе-
дагог со стажем Елена Андро-
нова в свободные часы приез-
жает в посёлок Боровский, где 
с удовольствием проводит вре-
мя с лошадьми.

Кстати, как уверяет Виктор 
Бугай с высоты сегодняшне-
го опыта, для того же ветери-
нара наличие или отсутствие 
диплома ни о чём не говорит, 
важнее любовь к братьям на-
шим меньшим и усидчивость, 
трудолюбие. При наличии та-
ких качеств из человека обя-
зательно выйдет толк. Поэто-
му Виктор Степанович совету-
ет нынешним руководителям 
присмотреться к ребятам, чьи 
родители работают на ферме, 
ведь в будущем кто-то из них 
вполне может стать хорошим 
специалистом. Принимая же 
человека на работу по объяв-
лению или ориентируясь на 
электронные ресурсы, можно 
получить «кота в мешке», и уж 
наверняка это не будет выхо-
дом из положения на долго-
срочную перспективу. 

f КСТАТИ. С 2011 года в последний 
день августа в России отмечается 
День ветеринарного работника.

Спорт в народ. Очередную 
инициативу организаторов 
из АНО ДПО «Точка» традици-
онно поддержали в городской                                                            
администрации. Спортивная 
площадка в Ялуторовске не 
одна. А эту - во дворе на Тю-
менской, 61 - выбирали сами 
участники. Говорят, качество 
устраивает. Примечательно, 
что почти половина из 25 ат-
летов была совсем юной и вы-
ступала в категории «дети». 

И хотя абсолютными побе-
дителями с кубками чемпио-                                                       
ната на этот раз стали тю-

менские гости, ялуторовча-
не тоже не остались без при-
зовых мест. Например, Юрий 
Медведев победил среди взрос-
лых в направлении «фри-
стайл». Но больше всех на-
градам радовались школь-
ники, вне зависимости от 
того, из Ялуторовска они или                                                         
из Тюмени.

- Наше подрастающее по-
коление всегда хочет чего-то 
нового, им нужны соперни-
ки. Спортивное соперниче-
ство - самое лучшее, что мы 
можем им организовать. Нас 
всегда приглашают в Ялуто-
ровск, и мы никогда не отка-
зываемся! Дружим городами! -                                                                    
отметил лидер движения Street 
Workout и руководитель фе-
дерации воздушно-силовой 
атлетики Тюменской области                    
Сергей Мехнин.

Полина Кайзер (в центре) победила в младшей группе девочек в дисциплине «фристайл». Награды вручали заместитель председателя 
городского комитета по спорту Артём Никифоров и лидер областного движения Street Workout Сергей Мехнин

g Турнир по вор-
кауту планируют 
сделать ежегод-
ным

Юрий Медведев стал 
победителем в направлении 
«фристайл» в группе 18+

Егор Калинин на этот раз занял 
второе место по фристайлу 
в своей категории
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